



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/815 - ECOGRAFÍA en primaria, más que rentable

M.R. Vicente Fernández^a, J. Bertran Culla^b, P. Guirado Vila^a, D. Ramírez Tarruella^c, E. Coll Vidal^d, Ll. Tejero García^e, A. Gener Viñas^f, À. Ballester Navas^g, T. Jurjo López^h y M. Juan Querolⁱ

^aMédico de Familia. EAP Sant Andreu de la Barca. Barcelona. ^bMédico de Familia. UTACC. Baix Llobregat Nord. Barcelona. ^cTécnica de Salud. DAP Costa de Ponent. Barcelona. ^dMédico de Familia. CAP Torrelles de Llobregat. Barcelona. ^eFisioterapeuta. CAP Sant Boi de Llobregat. Barcelona. ^fMédico de Familia. CAP Esparraguera. Barcelona. ^gEnfermero. CAP Sant Vicenç dels Horts. Barcelona. ^hMédico de Familia. Centro de Atención Primaria Olesa de Montserrat. Barcelona. ⁱMédico de Familia. CAP Abrera. Barcelona.

Resumen

Objetivos: Presentar la actividad ecográfica de un médico de familia en nuestro territorio en los últimos tres años, realizando ecografía, dos días a la semana y el ahorro económico que representa. La ecografía está incorporada en muchos equipos de atención primaria, agilizando las listas de espera, obteniendo un alto grado de resolución i satisfacción y rebajando costes como se demuestra en diversos estudios. ¿Externalizar el Servicio es más rentable?

Metodología: Estudio cuantitativo de las ecografías realizadas en nuestro territorio des de 1/1/2011 por un médico de familia. Datos anonimizados recogidos de un protocolo de datos vinculados a una base de datos Excel. Datos publicados en los concursos de externalización de ecografías.

Resultados: El número de ecografías realizadas por el médico de familia en los últimos tres años ha aumentado ligeramente, destacando el aumento de ecografías abdominales en CAP Martorell y las renales, tiroides y testiculares en CAP Pallejà. La diferencia de precio entre los Servicios del Médico de Familia y el Servicio de Ecografías externalizado demuestra claramente un ahorro económico, que aumenta con el tiempo, tanto por el precio de la prueba como por el coste del profesional que la realiza. Si lo calculamos con el número de ecografías realizadas por año los resultados son que en 2012 nos ahorraremos 6.152€, en 2013: 5.136€ i en 2014: 8.346€.

Conclusiones: 1. Externalizar las ecografías encarece el Servicio. 2. El número de ecografías realizadas por un médico de familia por año van aumentando en número y dificultad, contribuyendo a reducir costes, aumentar la resolución y mejorar las listas de espera. 3. En el Baix Llobregat Nord este año hay 3 médicos de familia realizando ecografías, en total 4 días, lo que hará que este año aumente el ahorro y rebaje aún más las listas de espera.

Palabras clave: Ecografía. Gestión. Eficiencia.